

REGIONAL

PERIODICO DE NOTICIAS
MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Subscription

Por un trimestre... 2'50 pta.
id un semestre... 5 id.
id un año... 10 id.

Número suelto 0'10 ptas.
Anuncios. Precios convencionales

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO
CONCERTADO

Aguinaldos de la democracia

Lo estupendo

Escribimos este artículo pensando en los Tribunales de Justicia y en el garrote de un jayán, que tan hondo se abre el abismo entre la vida política de los partidos en Plasencia y su distrito, que solo amparados en la ejemplaridad de un fallo ó en la rotunda sonoridad de un garrotazo, podremos de aquí en adelante salir de casa.

Asimismo, lectores, no volverán á aparecer en estas columnas, flores perfumadas de una retórica pudorosa y bella para enjuiciar los sucesos políticos, sino el pintoresco castellano del *dijon* y *trújon*, abrevadero literario, único donde bebe el jefe de nuestra tarifa democrática.

¿Qué adelantamos con las sensateces de la prudencia, si en la carrera loca que han emprendido los mangoneadores de fanda, no hay valladar para sus caprichos, ni muro que contenga sus ambiciones, ni obstáculo que refrene sus apetitos?

Corrió ayer la noticia como reguero de pólvora que abrasa lo que toca; la Comisión Provincial ha anulado la elección de Julián Serrano. Y fué el primer comentario un gesto rudo, amenazador que se alzaba iracundo en las manos callosas de cien obreros, en las conciencias honradas de cien ciudadanos.

¿En qué se apoya el caprichoso dictamen? ¿cuáles son los fundamentos de tan extemporáneo acuerdo? ¿qué motivos existen para justificar enormidad tan manifiesta?

Ninguno, lectores, absolutamente ninguno: pero en los labios del viejo patriarca donde hay huellas de haber besado con igual cordialidad el zancarrón de Mahoma, el anillo de un Obispo y la carta de un Director general, se asomó una mueca de disgusto al presenciar victoriosos á dos concejales católicos, y vencido á un barbero democrata ó democrata barbero, y desde aquel instante su imbécil orgullo de cacique, levantado sobre el pavés, gracias á la inconsciencia de media docena de hombres débiles, le inspiró esta hazaña.

¿Con la anulación de Julián Serrano, ya podía apuntar un número más en la lista de sus esclavos?

¿Y es V., Sr. D. Eustasio de la Calle el que blasona de pacificador, el que anhela tranquilidad entre los partidos, para que todos se consagren á la gloriosa faena de engrandecer á la ciudad?

atreve á esperar que le tiren con peladillas?

Julian Serrano no tiene incompatibilidad alguna que le inhabilite para el cargo de Concejal; este artista laborioso y benemérito, víctima ahora de las iras democráticas, lleva bien saldadas sus cuentas cuando lanza su nombre en una candidatura que acostumbra á triunfar con mayoría notable sobre las de todos los demócratas.

Pero es simbólica esta anulación y es preciso arrojar con ímpetu sobre la cara de los que la procuraron, todas las vergüenzas que contiene.

Es preciso, porque representa una inaguantable tiranía, porque es el trallazo de un cacique liberal sobre las espaldas de un obrero católico; porque es el incendio de la pasión que sube ardiente...

¿Qué podrá ocurrir mañana, cuando la veleidad de la fortuna os lleve arrastrando desde las alturas del cacicato á las lóbreges del abandono?

¿Qué tempestades se alzarán destructoras en cosecha abundante y acomodada á los vientos que sembráis ahora?

No inspira estas líneas el despecho; seguiríamos silenciosos, viendo como se hunde voraz la garra de los apetitos democráticos sobre la administración municipal, sobre los empleos, sobre el Colegio de San Calixto; seguiríamos ocultando el vergonzoso fracaso económico de la política de D. Eustasio pero hay algo tan estupendo, tan fuera de justicia en la anulación del acta de Julian Serrano, que nuestro silencio se atribuiría á miedo, sino recogeríamos la opinión del pueblo sensato, que condena unánime tan injustificada determinación.

No lo dudamos. Es probable que no se alze ninguna voz demandando justicia; vivimos tan ricamente en esta resignación de borregos; es probable que mientras el guisado político se cueza en la sartén de D. Eustasio, Julian Serrano no sea concejal, pero nuestra sinceridad permanecerá incólume, sin romperse ante los halagos de una sonrisa, ante las zalemas de un espinazo que sabe doblarse cuando necesita protección y amparo.

Sabemos bien que nuestra prosa no enderezará tamaños entretos, moviendo á contrición á los culpables, pues obstinados están en sus propósitos, y el comentario que acogerá nuestros trabajos será el siguiente. — ¿Qué pensarán estos infelices? ¿Creerán que

se acabarán las represalias políticas merced á sus artículos? ¡Pobres gentes!

Y después de tan brillantes y lógicas razones, tomarán rápidos al mezquino tejer y destejer de su capricho.

Cosí va ill mondo, Sres. demócratas. Uds. de tropezón en tropezón, nosotros de sorpresa en sorpresa, y el pueblo, el pobre pueblo viendo pasar por las calles en fastuoso desfile las concupiscencias, los desmanes de unos hombres que se llaman demócratas, por amarga ironía del lenguaje, y que en nombre de esa democracia cometen las más atroces tiranías.

Para terminar. Se equivocan de medio á medio los que viendo nuestros artículos á través de las antiparras de la preocupación, creen adivinar una alusión personal en cada palabra, un pinchazo en cada frase.

Ni siquiera subrayándolas con voz rotunda como suele hacer D. Constantino Mareque cuando lee en el Casino los escritos de REGIONAL, podrá vislumbrarse algo que ataque al sagrado de la intimidad.

¡Ni que fuéramos cadetes de la Gascuña democrática, que se meten hasta con un barrendero si les estorba el paso ó les niega el voto!



D. ANTONIO MENDEZ BELLO
Patriarca de Lisboa, procesado por el gobierno republicano de Portugal.

En el Palacio Episcopal

Con motivo de las festividades de estos días han visitado al Ilmo. Sr. Obispo todos los colegios y centros de instrucción de esta ciudad y muchos seglares.

CACERIA EN LACHAR



Contra la ganadería de Extremadura

En Mérida se ha celebrado el día 23 una numerosa reunión de ganaderos, á la cual ha asistido el diputado á Cortes Sr. Pacheco.

Se ha acordado pedir al ministro de Hacienda que no apruebe la rebaja para las carnes, jamones y tocinos de procedencia extranjera, propuesta por la Junta de Aranceles, pues esa rebaja ocasionaría grandes perjuicios á la ganadería, principal fuente de riqueza de esta región.

El Estado de acuerdo con la Iglesia

Un decreto importante

Se ha publicado el siguiente decreto á propuesta del Ministro de Gracia y Justicia.

Vengo en decretar lo siguiente:
Artículo 1.º Se acepta en España, haciendo a extensiva, aplicable y obligatoria para todos los efectos civiles, la supresión de días festivos acordados por Su Santidad Pío X en su Constitución ó «Motu proprio» «Suprimir disciplina» de 2 de Julio del corriente año.

Art. 2.º En lo sucesivo serán y se tendrán como laborables y hábiles para dichos efectos los días cuyas festividades religiosas han sido suprimidas, que son las siguientes: Corpus Christi, Purificación de Nuestra Señora, Anunciación, Natividad de la Santísima Virgen, San José, Santiago y los de los Santos Patronos; quedando subsistentes como días festivos, además de todos los domingos, los de la Natividad del Señor, Circuncisión, Epifanía, Ascensión, Asunción de Nuestra Señora, Inmaculada Concepción, San Pedro y San Pablo y Todos los Santos.

Dado en Palacio á veintiuno de Diciembre de mil novecientos once. — Alfonso. — El ministro de Gracia y Justicia, José Canalejas y Méndez.

¿Do lo han leído Vds?

¿No han leído Vds. el libro del Congreso Eucarístico?

El Cardenal de Toledo, varios Prelados en afectuosas cartas, los *Boletines Eclesiásticos* y la prensa toda, siguen ocupándose de este libro; á políticos, á sacerdotes, á señoras, á todas las clases sociales interesa.

El libro cuesta tres pesetas.

Se vende en todas las librerías. En Plasencia, en las de Generoso Montero y Gregorio Montiveros.

Puede también adquirirse en la SECRETARIA DE CAMARA

DENTRO Y FUERA

Filosofía de Pascua

El sábado último hizo un año que no me foció la lotería... mismo que el sábado último...

Esto dicho así no tiene nada particular; pero á la postre me fastidiado en el espíritu y en materia.

En uno, porque como dijo poeta:

«Las ilusiones perdidas
¡ay!... son hojas desprendidas
del arbol del corazón.»

y naturalmente, cuando las hojas se van cayendo, es que el árbol sufre los rigores del otoño, y á más con el presentimiento de cercana y pálida nieve, símbolo de la vejez gris, plomiza, triste yerta...

En otra (en la materia, entendiéndolo por materia el estómago tan solo) me ha fastidiado el tocarme un centimo de ese maná de miles de pesetas, pues con parte lícita del maná con que contaba, me hubiese puesto estos días como el Ministro de Gobernación (gran Lúculo según dicen) de frito Villerot, pollos Francia, perdices con berros, h lado Jehannsborg y Chate Margaux, leído en buen castellano, que es como mejor sabe.

Pero nada; es preciso conformarse y aún consolarse y tener por un hombre feliz, apelando á la gran Filosofía que solo es ciencia para demostrar que no somnada; y que, aún por bajo de nadie, hay otros pobres gusanos que son menos.

Y tan menos, lectores míos tan menos!.. Precisamente, estos días *estomacales* del invierno, no demuestran mejor que otros algunos lo que es la humanidad en plena democracia y disfrutando de sus derechos constitucionales y sublimes.

Más de un siglo, (desde Mirbeau hasta la derrota de D. Miquel en la Audiencia de Madrid), ha transcurrido, durando cuyo tiempo se han esforzado miles y miles de redentores... jabón de sastrero por conseguir que el viejo pária, el viejo esclavo y el viejo siervo llegasen á Pascuas de la Navidad con disparate de comestibles ante el (frito Villerot, perdices, con berros, etc. etc.) y efectivamente seis u ocho revoluciones e intensidad de revueltas sociales se han logrado que los poderosos coman con mayor refinamiento ayunen los... impotentes con fatigas que nunca.

Eso sí; enorgullecámonos con los prodigios de la ciencia; la tracción locomotora y el stamer maralloso, transportan en breves

Nuestros Corresponsales de la Región

Béjar

Juntas generales

La «Tercera de Artistas» sociedad de socorros mutuos ha celebrado junta general reglamentaria para elegir su nueva Directiva.

Al dar cuenta el presidente del estado económico de la sociedad pone en conocimiento de sus socios, que en el último semestre ha tenido un aumento en un haber de más de 1,000 pesetas, contando en la actualidad con cerca de 30,000.

En el «Centro Social»

El día 25 tuvo lugar la junta general para la elección de cargos (según dispone el reglamento).

El señor presidente dió cuenta de lo que la Sociedad había sido durante el año actual; dijo que habíase celebrado nueve veladas, dos conciertos y dos conferencias, que actualmente contaba con más de 200 socios que el presupuesto de ingresos para de 160 pesetas mensuales y el de gastos de 130, y que tenía de fondos unas 200 pesetas la sociedad.

Después se leyó el artículo del reglamento en que se dispone que este año habían de ser elegidos los cargos quedando en la Directiva los vicecargos.

Se discutió largamente la forma en que había de hacerse la elección, porque la directiva proponía una candidatura, en la cual se reelegía al presidente, y para más fuerza el señor vicesecretario dió lectura al último artículo en que así constaba.

Algunos socios no estaban conformes con la conducta de la directiva en este asunto y como la discusión se alargaba y nada se decidía, muchos abandonaron el salón y finalmente los que quedaron eligieron para los cargos a los mismos señores que los están desempeñando.

Del Concejo

En la última sesión de nuestro Ayuntamiento fué leída una comunicación de D. Cipriano Rodríguez Arias, diputado á Cortes por este distrito por la que participa, que ha conseguido del Estado la subvención de 20,000 pesetas para el camino vecinal que unirá la carretera de Ciudad Rodrigo con la estación del ferrocarril.

El Ayuntamiento acordó que constara en acta como gratitud para el señor Rodríguez-Arias.

Después se trataron otros asuntos de poca importancia y con una hora de duración se levantó la sesión.

Defunciones

El día 22 falleció á la edad de 10 años y después de recibir los auxilios espirituales Rufino Teixidor Cembellín.

Al funeral, que por el eterno descanso de su alma se celebró en la parroquia del Salvador, asistió una distinguida concurrencia en la que figuraba el Colegio Salesiano, al que el niño pertenecía.

Reciba su padre D. Juan y demás familia nuestro más sentido pésame.

Don Benito (Badajoz)

Con el objeto de dar las vacaciones durante las presentes Pascuas de Navidad, en la escuela de adultos de Santa María de esta Ciudad, dirigió la palabra á los alumnos de la misma D. Vicente Beltrán, hablando con gran elocuencia acerca de los peligros que constantemente cercan á la juventud.

Para el próximo mes de Enero ha anunciado el Sr. Cura Párroco una notable conferencia que dará D. Victoriano Rosado, quien se propone hablar acerca de las ventajas grandísimas que reporta el ahorro especialmente á las clases trabajadoras.

—Dentro de muy poco tiempo, darán comienzo las importantes obras del entarugado en el puente de hierro sobre el Hortigas y en la carretera de esta Ciudad á Medellín.

Plasencia

Empalme

Fiesta escolar

Siguiendo la costumbre de años anteriores, se ha celebrado esta simpática fiesta escolar del árbol Noel, con gran solemnidad, resultando el de este año, un acto plétórico de entusiasmo y de cariño, cual lo son todas las fiestas escolares.

A las diez y media se celebró Misa solemne que fué oída con religioso recogimiento y devoción por numerosos asistentes y en la que los niños guardaron un silencio y compostura edificantes, á pesar de tener ante su vista el dichoso Árbol de sus ensueños, del que pendían multitud de variados y caprichosos juguetes.

Terminado que fué el santo sacrificio de la Misa, en ordenadas filas marcharon los niños á la estación á recibir la bandera, cantando el Himno á la Bandera española, al serles entregada esta, resultando el acto de mayor efecto á causa de los numerosos viajeros que había en la estación por ser la hora de la llegada de los trenes de la mañana.

Algunos señores viajeros lo presenciaron figurando entre ellos, el señor Martínez, Director del Colegio del Salvador de Plasencia, y el Sr. Revilla Castán acompañando también á los niños hasta la Capilla-escuela, elogiando mucho tan simpática fiesta.

Una vez allí dióse principio á los exámenes que fueron presididos por el Sr. Cura Párroco de Mirabel don Fidel Perz, el Sr. Inspector de esta sección D. Celfin Prieto, y D. Francisco Alcón economo de Fresnedoso de Béjar que nos honraron con su presencia, quedando todos muy complacidos del adelanto de los niños.

Terminados los exámenes, entonaron los niños un bonito himno con letra aiusiva al acto y compuesto expresamente para este día por el Sr. Capellán para la Escuela de Empalme y á continuación el himno contra las escuelas laicas siendo todos ellos muy alabados.

Seguidamente, los juguetes que había en el árbol fueron entregados á los niños, pues cada objeto tenía su correspondiente etiqueta con el nombre del niño ó niña á quien era destinado.

Después, se procedió al reparto de dos preciosos objetos consistentes el uno en una caja completa de lápices y pinturas y el otro un bastidor, regalados por el Sr. Inspector para el niño y niña que más se distinguieran en los exámenes, siendo adjudicado el primero al niño Mariano Coque, y el segundo á la niña María Pino.

A las dos y media de la tarde los niños representaron la «Muerte de Chantecler», y después tuvo lugar una agradable sorpresa consistente en una verdadera lluvia de dulces.

Suspendidos de una cuerda había un bote y dos vasijas; el primero lleno de agua, y las dos últimas de dulces, siendo preciso ir á ejecutar el juego con los ojos vendados y con una varita en la mano, lo cual excitó grandemente la hilaridad de los niños cuando alguno tocaba en el receptor del agua, aumentándose la alegría infantil cuando un afortunado tocó con la vara las vasijas de los dulces, cayendo entonces sobre los niños una verdadera lluvia de caramelos que desaparecieron inmediatamente del suelo.

A continuación, premios á los niños más ágiles; juego infantil ejecutado con naranjas.

Durante el día, elevación de seis globos, que efecto del aire que reinaba, no dieron el resultado apetecido.

A las cinco y media, baile de sociedad por los jóvenes de la estación; á las 7, fuegos artificiales, resultando de gran efecto los volcanes que se encendieron sucesivamente.

Terminados los fuegos, fuimos atentamente obsequiados con licores y pastas por el Sr. Pino, jefe de esta estación, por celebrar éste su fiesta onomástica, siendo también agasajados cumplidamente por el Sr. Subjefe terminándose así tan simpática fiesta escolar, digna de ser imitada y aplaudida.

Puerto de Santa Cruz

Caida fatal

La anciana Rosa Sanz, de 66 años de edad, tuvo la desgracia de caerse desde un olivo, donde se hallaba cogiendo aceitunas, fracturándose un brazo por distintos sitios, quedando privada de conocimiento durante algunas horas.

Asistida y curada convenientemente por el médico de esta villa D. Antonio Vibas, se encuentra la infeliz anciana en estado relativamente satisfactorio.

Con gran solemnidad se han celebrado en este pueblo las fiestas religiosas propias de este tiempo diciendo la misa D. Gabriel Blanco, regente de esta iglesia, asistido por los presbíteros D. Matías García y D. José Rastrollo, estando el sermón á cargo de D. Francisco Cabello.

Después de rezado el Rosario, los niños Vicente Moreno y Antonio Ruiz ensayados convenientemente por el fervoroso y católico maestro interino de esta localidad, D. Emilio Illera Sanchez recitaron admirablemente un hermosísimo diálogo.

Numeroso público acudió á la tradicional Misa del gallo, guardando un orden y compostura admirables, cantándose por varios aficionados la partitura del maestro Bordes; terminada esta las señoritas Josefa Flores, Rufina Ruiz y Luisa Marcelo Loro, en unión de otras jóvenes cuyos nombres no recordamos, interpretaron bellamente preciosos villancicos durante la adoración del Niño Jesús.

Después de estos actos religiosos se dispararon numerosos voladores, y como final se quemó un magnífico castillo de fuegos artificiales que agrada á todos.

LOS ABONOS Y LA CALIDAD DEL VINO

Ningún agricultor ignora que los abonos minerales, ejercen una influencia patente sobre la producción de uva; pero muchos desconocen un punto importantísimo relacionado con la fertilización de los viñedos, cual es el efecto de determinadas substancias nutritivas por lo que se refiere á la calidad de los mostos.

Diversos investigadores, entre ellos Pacottet y Rabaté, han averiguado que la potasa contribuye á aumentar el grado alcohólico del vino, observación que fué comprobada por muchos viticultores. Como ejemplo citaremos el resultado de un experimento hecho por Robert, en Fossoy (Francia). Este viticultor dividió un viñedo en tres parcelas iguales, dejando una sin abonar, aplicando á otra ácido fosfórico y nitrógeno; y empleando en la tercera, además de los dos fertilizantes mencionados, el sulfato de potasa. Vinificada separadamente la uva de cada parcela, obtuvieronse las cifras que siguen:

Riquezas alcohólicas del mosto

Uva de la parcela sin abono.	7,6 grados
sin potasa.	7,9
con potasa.	8,5

La potasa también corrige la excesiva acidez de ciertos caldos, saturando el ácido tártrico libre, para formar bitartrato potásico. He aquí un dato elocuente, citado por M. Durieux, referente á dicha acción neutralizadora:

Acido tártrico por litro

Mosto de una parcela sin potasa.	10,3 gramos
con potasa.	9,8

Si, además de todo esto, se tiene en cuenta que los abonos potásicos dotan á las cepas de cierta resistencia contra algunas enfermedades, tales como el black rot, el enrojecimiento, el oidium, etc., comprendese el papel importantísimo que dichos fertilizantes desempeñan en viticultura.

Debe siempre preferirse el sulfato de potasa á todas las demás sales análogas, empleándolo en la cantidad de 150 á 300 kilogramos por hectárea, según la riqueza del suelo y las exigencias de la variedad que se cultive.

dó sobremanera, dirigido por el piro-técnico D. Francisco Escribano (á) Jaca.

MERCADOS EXTREMEÑOS

En Plasencia se cotizó ayer el trigo á 9'75 ptas., los tres dobles decálitros; cebada á 5'50, centeno á 7'75 y la avena á 3'25.

En Cáceres, trigo, de 9'50 á 10 pesetas.

En Casar de Palomero, trigo, á 11'75 ptas., centeno á 8'75, cebada á 8, y la avena á 5.

En Trujillo, trigo, de 9'50 á 10'25 los tres dobles decálitros, según clase; centeno á 8, cebada á 5'25 y la avena á 3'25.

En Don Benito, trigo rubio fuerte desde 10'50 á 10'75 ptas. los tres dobles decálitros; blanco ó pintón de 10'25 á 10'50; albar ó blanquillo de 10 á 10'50; centeno, de 7'50 á 8, cebada de 5 á 5'25, y la avena, de 3'50 á 3'75.

En los restantes mercados no se ha notado alteración alguna importante de precios.

D. FRANCISCO EGEA

Donatario de la Facultad de Medicina de Madrid
SOL, 11.—PLASENCIA.

FUMADORES, EL TABACO SUBE

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que desde el día 1.º de Enero próximo se vendan á 20 céntimos de peseta el paquete de 25 gramos de la labor denominada Picado común fuerte; á 50 céntimos el paquete de 50 gramos de Picado en hebra común; y á 3 pesetas 35 céntimos el Manojito de hoja Virginia, de 500 gramos; con cuya reforma el recargo establecido se elevará á 13.272 por 100, como término medio con relación al producto total obtenido en el ejercicio de 1909 de la venta de las labores que constituyen la renta.

Mal fin de año.

Lo que dice Sefeijoán

De hoy á mañana en el S. O. lluvias bastante generales y algunas nieves con vientos de diverso rumbo. Temporal en nuestros mares; el 29 lluvias y nieves desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior; el 30 lluvias en el S. O. de la Península.